

Santiago, 21 de Abril de 1965

Señor
Radomiro Tomic
Embajada de Chile -Washington.
U.S.A.

Muy estimado Radomiro:

Gracias por tu cable de felicitación. Perdona que no te lo contestara antes, pero los múltiples afanes posteriores a la elección me impidieron hacerlo en la forma que deseaba.

Muchas serian las cosas que quisiera decirte en esta oportunidad. En primer termino, la sensación abrumadora de responsabilidad que pesa sobre nosotros. La verdad es que el entusiasmo y confianza que el pueblo depositó en la Democracia Cristiana el 7 de Marzo, excede todo lo imaginable. Los pobres esperan mucho de nosotros. Y lo terrible es ver y comprobar a cada instante las enormes limitaciones materiales y humanas que impiden marchar al paso que quisieramos.

No tuve oportunidad de felicitarte por tu viaje a Washington. Ni siquiera pude despedirte, porque cuando viajaste yo estaba ya en mi zona desde hacia su par de meses. Estoy cierto que harás un gran papel y prestarás un inmenso servicio a la Democracia Cristiana a Chile y América Latina. Seguimos todos con expectación tus actuaciones, a las cuales el cable se refiere amenudo. Y alinformarnos de ellas, nos alegramos y gozamos por el amigo y por Chile y por nuestras ideas.

Pero tu alejamiento no deja de ser un problema serio, especialmente para los nuevos Senadores. Tu nos haras mucha falta en el Senado. Aunque Benjamin Prado es capaz y valioso, no tiene tu experiencia ni las condiciones de jefe que tu posees. Y alejado Frei del Congreso, para el buen trabajo en equipo de nuestro grupo de Senadores, nos hace falta un jefe. Y ese jefe naturalmente eras tú.

Me preocupa extramadamente lo que ocurrirá en el Senado. Se esta creando la falsa imagen de que nosotros controlamos totalmente el poder político.

co; pero no es cierto. Si en el Senado los Radicales se unen al FRAP, podrán rechazar en general las leyes normativas y los proyectos del cobre, y en la Cámara de Diputados no tendremos los dos tercios para insistir. ¿Que haríamos en tal evento? ¿Como prevenir tal riesgo? Me gustaría tener tu consejo, tu opinión. Los partidos del FRAP rehúsan categoricamente todo arreglo con nosotros para constituir la mesa del senado. Estan en una posición intransigente de guerra sin cuartel. Comprenden cabalmente que si nosotros éxito, sus expectativas desaparecen por muchos años. Y por esto están jugando a que fracasemos.

Yo siempre participé y sigo participando de tu anhelo de poder entendernos con los Socialistas Chilenos. Desgraciadamente, los hechos demuestran que ellos no lo quieren. Y esto es como el amor, que necesita reciprocidad. No basta con que uno quiera.

En estas circunstancias ¿deberemos entendernos con los Radicales para constituir la Mesa y las Comisiones del Senado? De esto es lo que se habla entre nosotros en estos momentos. Y, en verdad, a nadie le gusta demasiado. En la opinión pública, especialmente en nuestras bases y en los sectores populares, no caerá bien. Pero el riesgo de que los radicales se entiendan con el FRAP y adopten una línea de franca oposición obstruccionista, es demasiado grande

Aunque bien sé que tu tienes demasiadas preocupaciones allá de las cuales ocuparte me atrevo a plantearte este tema porque estoy seguro te interesará y porque tu opinión será muy valiosa para todos nosotros.

Saluda afectuosamente de parte de Leonor y mía a Olaya y tus niños y recibe un cordial abrazo de tu affmo. amigo,

PA/cf.